

1923

SAGITARIO

Mensual Sociológico.

No. 12

Doña Cecilia, Tamps. Diciembre 10 de 1923

Año II.

Registrado como Artículo de Segunda Clase, con fecha 2 de Septiembre de 1922

Carta Abierta

Aplastando a un Anarcoide.

ESTIMADO COMPANERO
J. VILLAR de BARRIO.

SALUD.

No recibiendo AURORA desde que fui expulsado de ese país por ser comunista activo en la lucha, no había leído su No. 19, de Septiembre 19. Ante esta que un compañero me lo mostró llamándome la atención sobre el artículo "Los Bolsheviques se anarquizan y los Anarquistas se bolshevizan" firmado con el pseudónimo F. Rios, de Tampico, y sugiriéndome que conteste al dicho

Conozco a Rios por referencias de Veracruz, Méjico y Tampico; y el cuarto que llevo en la lucha me ha enseñado a no perder tiempo ni energías que se apartar de su pretendido error a los que a sabiendas mienten y calumnian, como Rios.

Pero si nada me preocupa la opinión de Rios, sí me duele que un viejo camarada como tú relacionado conmigo de tanto tiempo atrás y que debiera ser, siquiera medianamente, mi honradez y firmeza en la lucha, se deje sorprender y publique un artículo en el que se pretende manchar mi reputación de líder de Anarquista; pues considero justo que antes de publicarlo me hubiese dado la oportunidad de probarte que se miente en mi contra y se me calumnia, para cuando menos, ahorrarte la pena de tener que publicar después una rectificación. Pues sí bien es cierto que poco me preocupan Rios y su opinión acerca de persona y de mis actos sociales, sí me importa el mal efecto y el desconcierto que sus calumnias y mentiras puedan hacer en nuestras filas al publicarse en un periódico serio como AURORA.

De ahí viene que ahora, considerándome justificado para hacerlo, te pida que rebajas esta carta en la cual me defendiendo, ya que publicaste al respecto en el No. 19 una ataca y me calumnia.

El ataque de Rios, despojado de sus alardes anarcoide, hipócritas alaban que me endilga o insinuaciones jesuíticas, se concreta a acusarme de que he traicionado mis principios, que me propongo establecer en Méjico el "Frente Único" y que hice pacto con un líder bolshevique en Veracruz. Para sostener sus calumnias se basa en la mentira de que el grupo "Antorcha Libertaria" de Veracruz informó le ese pacto al Grupo "El Meteoro" de Tampico, y en que fui director de "Guillotina" órgano oficial del Sindicato Revolucionario de Inquilinos de Veracruz y sustituto de "El Frente Único" que fué hoja bolsheviqui.

Adjunto copia de un artículo (que, por justicia, espero publicarás también en AURORA), del Compañero J. Fernandez Oca, Secretario en funciones del Grupo Anarquista Libertaria en el que se ve que es mentira que dicho Grupo veracruzano acordó al grupo "Meteoro" de Tampico, acerca de pacto alguno. Ese sojo documento del compañero Oca basta para aplastar a Rios y exhibirlo como un fraude y un mentiroso y un calumniador.

Pero si eso no basta, queda en su contra la misma arma que Rios pretende utilizar sobre mí: "Guillotina", del que fui director temporal mientras que mi compañera de vida y de lucha, Teresa y yo, estuvimos en Veracruz, en nuestra constante gira de propaganda por los estados de Tlaxcala, Puebla, Veracruz y Yucatán.

Te envío, certificado, un paquete de los Nos. 16, 29, 31 y 40 de "Guillotina" de los días 21 de Julio, y 3, 5, 7 y 15 de Agosto, pasados, respectivamente; y te llamo la atención sobre mis artículos siguientes, calzados con mi firma: del No. 16, "Utópicos Locuras! Sueños!— Es el grito de los retardatarios, de los reaccionarios y de los cobardes," en el que dejando la factibilidad del comunismo anárquico, me refiero así: "... tras el ruidoso fracaso del Marxismo, o sea del socialismo esta parlamentario, en la Rusia bolsheviqui, toca ahora al Anarquismo ser el orientador y la finalidad que persiguen las clases laborantes. Con la experiencia que han quedado convencidos los trabajadores de que todo Estado o Gobierno, sea éste el negro frac burgues o la blusa roja socialista, es tiranía e imposición, de esclavitud y explotación. De ahí que hacia la implantación de un Anarquismo Libertario, o sea el Comunismo Anarquista, dirigen sus esfuerzos las avanzadas militantes de los trabajadores."

De los Nos. 29, 31 y 33 la serie "Revelaciones de un Comunista. Fracaso del Socialismo de Estado, preconizado por Karl Marx y ensayado en grande escala en Rusia por los Bolsheviques" del compañero William C. Owen y traducida por "del inglés" ... por considerarlo sumamente útil para desvanecer el confusivo creado en el campo ideológico por los llamados Comunistas, según digo en la introducción que firmo; y en cuyo documento un Comunista mismo desmiente que en la Rusia Bolsheviqui pueden verse más altamente desarrolladas todas las características del régimen Capitalista y que la llamada Nueva Era Económica bolsheviqui consiste en el re-establecimiento del sistema Capitalista en Rusia.

Nov. 21 de 1922. RICARDO FLORES MAGON. Nov. 21 de 1923.



Las leyes económicas no pueden ser deshechas por decretos gubernamentales. Mientras se reconozca el derecho de propiedad individual, el proletariado será esclavo de las clases ricas e intelectuales.

Hay, pues, que ir directamente al objeto: tomar la tierra y los instrumentos de trabajo para que sean de todos. Y hay que comprender, además, que ningún Gobierno podrá verificar ese milagro, porque los gobiernos son los representantes de la burguesía. Tenemos, los desheredados, que tomar posesión de lo que nos pertenece por medio de la fuerza.

RICARDO F. MAGON.

Y, por último, del No. 40, el titulado Al margen de las Revelaciones de un Comunista, en el que analizo la mal llamada Dictadura del Proletariado y sus efectos, haciendo ver que en realidad es ejercida por un solo hombre, (Lenin en Rusia, por ejemplo), terminando así: "... probada ya la imposibilidad de conquistar nuestra emancipación por medio del socialismo marxista, destruyamos todo Estado e implantemos la Anarquía.

Basándome en lo que he citado de mis artículos, escritos especialmente para "Guillotina" por no citar todos los que he publicado en ese periódico, debo preguntar: ¿Habla así un comunero, o un anarquista claudicante que ha hecho pactos con los bolsheviques, o uno que quiere implantar esa odiosa ensalada de politiqueros y radicales llamada Frente Único?

A pesar de que yo no podía atender constantemente a la redacción del periódico, puesto que con frecuencia la propaganda nos llamaba al incansable y buen compañero Oca, a Teresa y a mí a los campos y a otros lugares, siempre tuve cuidado de que todo el material publicado en "Guillotina" fuese ajustado al criterio comunista anarquista, cosa que al principio me fué algo difícil, a causa del resabio comunero que encontré entre los inquilinos; pero que al fin logré llevar a cabo en la primera quincena de estar al frente de "Guillotina" salvo uno que otro desliz durante mis ausencias.

Por lo mismo, en vez de reprochárseme que haya estado al frente del periódico que substituyó a un órgano bolsheviqui, debiera de apreciarse que hice de aquella hoja una de propaganda libertaria; y que como tal la sostuve mientras permanecí a su frente.

El anarquista no debe encerrarse en su iglesia a predicarle solamente a sus feligreses; debe introducirse donde pueda, para exponer sus ideas entre aquellos que no las conocen, aunque con ello se exponga a que le quiebren un hueso o a que brinque en su contra algún celoso anarcoide, falsando hechos, mintiendo a sabiendas y calumniando.

ENRIQUE FLORES MAGON.

Apdo. 2047.
México, D. F.
Oct. de 1923.

Miseria y Despilfarro.

Me ahí dos palabras repulsi-
vas, odiosas, que hacen sufrir
a renegar mas y mas a los hom-
bres que sienten y sufren los
golazos de esta maldita y co-
municada sociedad burguesa ca-
pitalista.

Miseria, abandono, explota-
ción y tiranía para los de abajo
para los parias, para los pro-
letarios; para los sufridos o-
breros, los explotados de siem-
pre.

Despilfarro, abundancia, or-
gas, prostitución y vicio, para
de arriba, para los "parási-
tos" que componen la "buena"
y llamante sociedad aristocrá-
tica.

Tal es el estado actual de la
presente sociedad burguesa
criminal, que mantiene a la
humanidad, no solamente en
la ignorancia, si no en la des-
igualdad mas criminal y humi-
llante.

Así vemos diariamente obre-
ros e hijos de obreros y compa-
ñeros de obreros mendigar por
las calles, por las plazas públi-
cas, un pedazo de pan con qué
satisfacer por un momento su
desfallecido estómago. Así hay
infinidad de parias hermanos
nuestros semidesnudos o cu-
biertos de harapos, con su cu-
erpo a la intemperie, sufriendo
y aguantando las inclemen-
cias del frío, los rigores del ca-
lor, y para completar, con el
cuerpo famélico por tener el
estómago vacío.

Mientras unos mueren de in-
digencia, de miseria, de hambre,
o aplastados por un acci-
dente en el trabajo, triturados
por el engranaje de una pesa-
da máquina, o por haberle man-
tado un peso superior a sus
fuerzas físicas; otros en cam-

bio, entre la clase que nada
produce, entre las señoritas
(?) burguesas mueren de har-
tazgo e indigestion por los ex-
cesos de sus banquetes com-
bertidos en bacanales y orgias
dónde degeneran hasta la pro-
stitución y el vicio mas degra-
dante.

Si no supiéramos que entre
la aristocracia llamada "bue-
na" sociedad, se sacian los ap-
etitos mas refinados y se ejer-
cen las costumbres mas esen-
dalias y repugnantes que con
señirse pueda, nos llamaría po-
derosamente la atención al ver
como celebran sus reuniones
(?) de... sociedad dende en-
tre los vinos generosos y el
champagne con ruido de bote-
llas y de copas, humo de ci-
garros orientales que los hace
perder su razon mental y su
juicio, bailan, gritan y pata-
lean como verdaderos brujos
por los efectos del alcohol in-
gerido.

No se elevará la cultura, la
educación y el bienestar del
pueblo; pero si aumenta con-
siderablemente el vicio, la
prostitución, los garitos y la
miseria; la degeneracion mas
vergonzosa, la humillacion mas
degradante mientras nosotros
los trabajadores conscientes
no hagamos algo bueno, algo
grande por evitar que este ver-
gonzoso estado de cosas continúe.

Por nosotros, por los deshe-
rrados de la tierra, se nace
preciso emanciparnos del yugo
de la burguesía, yugo que nos
esclaviza y oprime verdadera-
mente.

Tampico,
B. VILLA. J

conquista de mejoras inmediatas como para la conquista final
¿Será eso trabajar por implantar aquí la Dictadura del Pro-
letariado? ¿Será tan ignorante que no sé ni lo que ando ha-
ciendo? Que me ilustren los que saben Siempre estoy dis-
puesto a aprender, y no me enoja que se me muestren mis
errores, siempre que se me llame a la razón y no con insultos

NOTA.— Se refiere Enrique a ciertas versiones propaladas
en algunas partes del país (sin duda por enemigos, puesto
que su actuación y sus antecedentes son conocidos hasta la
sociedad), insinuando que trataba de formar una "Dictadu-
ra del Proletariado" en Veracruz, habiendo emanado estos
disparates del hecho de que Herón Proal y los Inquilinos reci-
bieran a Enrique y a Teresa con toda cordialidad y les ofre-
cieron toda cooperación en su propaganda revolucionaria.

A Enrique hasta se le ofreció la dirección del diario de los
inquilinos, "Guillotina" cuyo cargo aprovechó para hacer
propaganda netamente anárquica, como podrá verse por sus
artículos en dicho órgano.

E B García

Seres sin Vida.

No tengo nada... se lee en el
semblante de los desdichados que
pasan por la vida como sombras,
sin amor, sin esperanza, sin pa-
sado ni porvenir, rodeados de
una inútil tristeza.

Nunca sus ojos contemplaron
la suprema belleza natural que
espera que la conquistemos para

el bien común.
Su cerebro nunca pensó en la
felicidad que merece la raza
humana y que está reservada pa-
ra cuando todos los hombres de-
jen de ser bestias feroces.
¡Pobres desdichados que nun-
ca sus nervios se agitaron al ser
testigos de las iniquidades socia-
les; pobres seres sin palpita-
ción en el corazón, sin rebeldías en
el cerebro, sin fulguraciones de

ANARQUIA

¡Miradla! Es bella como un
cielo diáfano, como un rayo de
Gloria que va dilatándose, es-
pléndido y bello, sobre las mag-
níficas regiones sombrías y tristes
del Universo....

Es dulce como un rayo de lu-
na triunfante, como un canto
de ruiseñor en la noche divina
oído en el contacto inefable de la
Naturaleza, ¡que es Pan, y es
Libertad y Vida....

Es grande y abnegada; es fuer-
te como una Fé, como una vo-
luntad, como una idea, capaz
de arrostrarlo todo en el enan-
tado camino hacia el bien-
estar de la Humanidad....

Es la purpúrea flor de excelso
perfume con la que se extasian
con vehemencia todas aquellas
almas capaces de sentir amor y
admiración por todo lo grande
y todo lo sublime....

Es la fuente cristalina y pura,
fuente copiosa de grandeza, don-
de se alimenta el alma con los
hermosos frutos de la Fraterni-
dad, del Amor, de la Igualdad
y de la Justicia....

Ella ama a la Humanidad, y
le muestra el gran Camino, la
Nueva Senda a seguir, para lle-
gar a la cumbre del monte del
Progreso y edificar el dorado
edificio de la Paz humana....

El Trabajo es su Ley, la Cien-
cia su Religión; Ley y Religión
que ha nido destruir las leyes fal-
sas, y la Religión que humilla,
que oprime, que esclaviza, des-
moraliza y miente....

¡Surge, oh, Anarquía! Natu-
raleza tiene sus flores para des-
hojar en tu camino; el pájaro
sus trinos, el sol sus rayos, la
Tierra, sus entrañas fecundas,
para hacer fuertes tus hijos con
su fruto....

Surge, ¡oh, Madre! y mañana,
desde el edificio de la Igualdad,
enseñales a tus hijos, el mundo,
donde tantas tragedias se lleva-
ron en el reinado del oro, ahora
exánime, hundido en el abismo
del Recuerdo....

¡Salve, Anarquía, Salve!
¡Salve, Revolución amada,
que serás una eterna aurora de
Paz y Amor, de Libertad y de
Vida!

R. M. RIVERA.

vida en las pupilas, ni roja san-
gre en las arterias!
¡Sombras, sombras de la vida!
En este mundo hay que tener al-
go de lo mucho que en torno a
la tristeza de vuestros semblantes
espera la luz de los cerebros y la
fuerza de vuestros brazos para
transformar las riquezas natura-
les en la suprema felicidad de la
humanidad.

BANDERA NEGRA

Alzemos el canto bajo los ruidos
que lanza a los aires tronando el cañon
y suenan a coro con sus estampidos
los versos valientes de nuestra canción
y suenan a coro con sus estampidos
los versos valientes de nuestra canción

Cantemos en tanto que silban las balas
y las explosiones se escuchan sonar
ya flota en los aires luciendo sus galas
la negra bandera llamando a luchar,
ya flota en los aires tendiendo sus galas
la negra bandera llamando a luchar.

Hundamos Hermanos, palacios y Dioses
rompamos los hierros de la servitud,
la púrpura al fango tiremos feroces
ya basta de penas y de esclavitud,
la púrpura al fango tiremos feroces
ya basta de penas y esclavitud.

Aboguemos en sangre los viejos dolores
la plebe explotada nos ha de seguir,
contra los tiranos y los opresores,
¡juremos hermanos vencer o morir,
contra los tiranos los opresores
¡juremos hermanos vencer o morir.

El grito de angustia que en toda la tierra
las víctimas lanzan de la iniquidad,
enciende en los pechos el ansia de guerra,
de la guerra santa por la libertad,
enciende en los pechos el ansia de guerra
de la guerra santa por la libertad.

Cuatro Fuentes

RECUERDO

"Germinal": tú que luchaste con denuedo
y la vida fué una era de Anarquía,
sí, luchaste cual ave a todo vuelo
desafiando con rigor la tiranía.

"Vida Libre": tú que educaste a la niñez
y que templaste el cerebro de los pueblos,
en tus ideales no hubo timidez
fuiste jardín de ensueños y anhelos.

"Pequeño Grand": regenerador, alma de coloso,
ave invencible de vuelo temerario,
recorriste el mundo victorioso
reencarnando de nuevo en "Sagitario"

Libérrimos titanes invencibles,
baluartes do flote la bandera,
guerreros que empuñan sus fusiles:
cuatro fuentes que bañan la pradera.

Macimano Yañez. Cecilia.

¿QUE ES LA VIDA?

¿Qué es la vida? La vida es
bella; no hay otra cosa más gran-
de que la vida. La vida es bella,
muy bella; pero es la vida del
hombre libre, del individuo que
es dueño de sí mismo, y no tie-
ne que amoldarse al capricho de
un segundo; pero la vida del es-
clavo es horrorosamente amarga.
Es una vida angustiosa e in-
aguantable; es ¡horrible! horri-
ble!

Si solamente pensáramos los
esclavos cinco minutos diarios
sobre lo que es nuestra vida, lo
volaríamos todo sin pérdida de
tiempo. Por doquiera que vayas

te ves rodeado de injusticias.
Por un lado, no ves más que o-
pulencia, superabundancia, de-
rruche, holgazanería; y por otro
lado no ves mas que trabajo, es-
cazes, miseria. Vivir dentro del
trabajo y la miseria, pensar y
sufrir; estar en un continuo so-
bresalto, miedoso de verse sor-
prendido por ese pavoroso fan-
tasma que todo lo arroja y atii-
quila, el hambre. ¡Qué pesadi-
lla!

Si esto es vivir, ¡vaya una
vida!.....

F. BALDO.

La Revolución se Impone

Es de una necesidad imprescindible que hagamos la revolución; para barrer y borrar tanta injusticia, tanta iniquidad y poder conseguir el máximo de felicidad por nosotros, entrevistado, solo hay un medio, la revolución.

Hay que poner en práctica lo prometido, no podemos pasar por más tiempo entorpecidos en discusiones banales; de sí después de la revolución seremos vegetarianos, o si el amor será libre, si venceremos los obstáculos del sexo, si suprimiremos éste o aquel defecto. De rumbemos primero el Estado opresor, luego hablaremos y discutiremos.

Vámonos a ver: ¿Somos o no somos revolucionarios? ¿Valemos o no para regirnos a nosotros mismos? ¿Tenemos o no un programa de constitución de la nueva Sociedad Futura? ¿Somos revolucionarios, lo primero lo primordial para nosotros ha de ser la supresión del obstáculo que impide llegar; si tenemos un plan de constitución, exponámoslo, mejor, pongámoslo en práctica. ¿Qué esperamos? ¿Que seamos más? es vanal tal espera; somos los que siempre seremos; los más numerosos.

Es un crimen que esperemos a mañana lo que podamos hacer hoy. Con esa espera salimos perdiendo; pues van cayendo valiosos elementos de vanguardia asesinados por la burguesía.

¿Cuántos somos? Mil, dos mil diez mil? Reconcenitronos, pues, todos en un sitio determinado; hagamos estallar allí la revuelta. Marchemos luego en núcleos compactos sobre las más ciudades y libremos al pueblo de la tiranía. A los primeros se sumarán otros, luego otros y formaremos un ejército. Espartaco empezó con 200 gladiadores sin armas, la lucha, a los quince días tenía 20 000 esclavos que luchaban por la libertad.

Estoy ya cansado de oír lamentos y quejas por todas partes, es preciso que cumplamos lo que hemos prometido al pueblo. Este ve que los hechos suceden, que las ocasiones favorables se presentan y no se aprovechan.

Es ridículo que mientras el enemigo permanece unido para descargar golpe, nosotros discutiendo y matando y niñerías. Solo debemos tener un pleito que liquidar: la venganza de los nuestros asesinados, y una sola aspiración que satisfacer, la Anarquía.

Aquí nuestras disputas. Esas deben de ser los pugilatos; a ver quien llega primero.

Descongestionemos al Estado burgués, desmembremos sus órdenes, derrumbemos su edificio; luego con las armas al brazo, en igualdad de condi-

ciones hablaremos, discutiremos si os place; pero ahora, ¡firmes y al objetivo!

A la Revolución. Para filosofar tiempo habrá luego; para recrearse no es menester que se emplee el nombre de anarquistas, ser anarquista antes que esto es revolucionario. Primero hay que ser demoleedor, luego constructor.

Con los que seamos, adelante a la revolución, aunque no más sea por dignidad. Llevamos 50 años prometiendo revoluciones y libertad al pueblo y cuando estamos a punto de cumplir la palabra surge un imprevisto y todo se va a rodar.

No se objete que somos pocos; que hay que hacer más conscientes; son subterfugios. Porque somos bastantes.

Uno arrastra a otro; dos lo hacen a diez, diez a cincuenta; estos a mil, de mil a diez mil y así sucesivamente, la ciudad entera. La ciudad a otra y la otra a la nación y la nación al mundo.

Es paradójico que separamos al llamando al pueblo vendría con nosotros y no lo hagamos.

Sabemos que sólo hace falta la chispa que prenda al montón de pólvora para que ésta estalle. Sin la metáfora; la chispa somos nosotros, la pólvora el pueblo.

No nos entretengamos en desgastes de energías, en acciones aisladas. No es el átomo, la célula o la molécula la que debe obrar, sino el núcleo, la colonia el conjunto, todo. Nuestras energías empleémoslas para abastecer al coloso; nuestras inteligencias para ordenar la lucha. Marchemos, pero marchemos pronto, el tiempo apremia.

¡Oye, joven! A poner tu cuerpo en práctica para escalar un muro, trepar en un árbol, vadear un río, montar a caballo, lanzar piedras, simular combates. ¡Así así!... todo eso hace falta para la revolución.

No han de ser los enemigos de la libertad quien te han de enseñar esto y aventajar en ágil y valiente, has de ser tú el que te practiques, te orgánices recobres energías.

Esto bien llevado es fácil.

Con un poco de tiempo, pongo un año de plazo, para preparar los espíritus que están retraídos, animar a los pusilánimes, convencer a los dudosos y estimular a que son, se da el golpe. Es cuestión nada más que de audacia y un poco de firmeza por nuestra parte y la revolución es un hecho.

Lánzese miles de volantes subversivos élévase cien tribunas subversivas, empréndase con fé y energía campaña de agitación; téngase en continuo movimiento a centenares de camaradas que lleven el verbo cávido y fuerte entre las masas y que estas no decaigan nunca.

Aprovechemos todos los sectores revolucionarios; emplacé-

HAY QUE DEPURAR NUESTRO CAMPO

Hay que depurar nuestro campo.

Es una vergüenza, que después de haber gritado durante infinidad de años, que la explotación del hombre por el hombre debe desaparecer, nos encontramos igual que el primer año.

Nos vemos continuamente explotados por los agiotistas sin conciencia y sin escrúpulos que se enriquecen a costa del sudor, de la sangre y de la vida de las clases proletarias, de los desheredados de la tierra.

Estamos bárbaramente explotados, subyugados y esclavizados, por los capitalistas industriales que nos estrujan hasta la saciedad.

Nos vemos amenazados por las ordas policíacas que defienden el capital, siempre en convivencia con el estado, nuestro mayor tirano, que ahoga en sangre todas nuestras aspiraciones y todos nuestros anhelos en pro de nuestra emancipación y de nuestro bienestar. Y como si todo lo reseñado fuera poco, tenemos a los eternos «mártires» de la idea a los «boycoteados» que no quieren trabajar, que son los chapapotes, sanguinuelas y vividores más descarados que viven del sudor y del trabajo de sus propias miserias.

Por eso que hay que depurar los campos. ¡Trabajadores! No creamos en estos falsos apóstoles, que embaucando cerebros poco expertos en la organización, viven de las mismas. No nos dejemos suggestionar por la verbosidad más o menos «elocuentes» que se oye a la vuelta de cada esquina.

Tengamos en cuenta que los mejores orientadores, son los que con nosotros comparten las fatigas y las penas y hasta la explotación en el campo del trabajo. Allí, es donde se puede hablar como trabajador, como consciente y honrado. De lo contrario ¡no! Lo contrario, es vivir del chantage y esto no debemos permitirlo, sería denigrarnos, sería humillarnos y eso es vergonzoso.

Por el bien de la organización, por el bien de las ideas, por el saneamiento de las elases productoras hay que depurar nuestro campo. Compañeros. ¡Fuera parásito! Corramos a los vividores lejos de nosotros.

GREGORIO MARTINEZVICH.

moses a la propaganda; tendamos los brazos a todo aquel que pira más libertad, sea estadel color que sea, con tal que sea energético y revolucionario, que no es, ¡y adelante con los que seamos!... es preciso que esos grupos anarquistas revolucionarios lo sean de hechos y no de nombre revolucionario, ¡a la brecha, a la brecha! estimulando a los otros.

Allí, allí, se ven, se han de ver los que aman la libertad. Vamos, en marcha... a la revolución.

DIóGENES.

¡Libertad e Igualdad!

Es nuestro punto de vista libertad e igualdad es lo que queremos y por lo que luchamos, sensillísimo es nuestro ideal de emancipación, solo que a la casta privilegiada le combiene que el pueblo trabajador permanezca quieto bajo el peso de la explotación, es por esto que ha tergiversado el verdadero significado de la libertad. Ellos nos la pintan de vivos colores tienen el cuidado de no molestar sus intereses no se imaginaban que con el transcurso del tiempo vendría la evolución y nuestro cerebro se despejaría. Hoy luchamos por Libertad e Igualdad que es fraternidad entre los hombres, comunidad en la gran familia humana esto es, comunismo libertario, anarquía. La burguesía que ve a menazada su cómodo artazgo, lujo y placeres, grita: "La anarquía es el bandillaje, el salvajismo del pueblo que arremete contra nosotros"; y nosotros decimos: es el pueblo ambiento que va a la conquista de lo que vosotros le habeis negado, obligándolo a que por largo tiempo vegete en la miseria, es la guerra a la autoridad, el despótico poder del estado y la insasiable voracidad del capitalismo. La anarquía es la garantía en la sociedad futura, el obstáculo que evitará cualquier intento de implantar una nueva autoridad con todos sus vicios, con todos sus desórdenes que en la actualidad son el azote de la humanidad.

El individuo libre para satisfacer todas sus necesidades, su personalidad completa; se reunirá con otros individuos según sus simpatías o gustos, formando grupos o asociaciones de seres dignos de hombres libres.

El Comunismo no es la destrucción de la propiedad, es la toma de todo lo que constituye esa propiedad, en nombre de la humanidad, por que no ha sido obra de los actuales poseedores, y si de la humanidad entera, todos sus componentes deben de gozar el producto de sus esfuerzos.

El comunismo en la sociedad futura, será el disfrute de toda la riqueza existente por parte de todos los seres humanos.

Por lo tanto, conviene hacer notar en contestación a nuestros adversarios y socialistas de estado, que la toma de posesión y disfrute de la riqueza social, debe ser obra del pueblo entero y no obra de ciertos individuos que se interesan por centralizarlo todo, formando de ese modo una nueva casta privilegiada que vendrán a ser los modernos burgueses y explotadores de los productores.

No queremos intermediarios ni representantes, no queremos moderadores ni gobiernos llemenos democráticos o revolucionarios. Queremos Libertad e Igualdad y luchamos por su advenimiento

P. Guillén.

Buena parte de la burguesía hace uso de los medios preventivos de la liquidación. Pero a los proletarios les grita: ¡Procread! ¡Procread! ¡Claread! les conviene que los descendidos sean numerosos para que la carne de explotación vaya barata y la cuartel y lupanar no se agote.

José Chueca.

SAGITARIO

Mensual Sociológico

EDITOR:

GRUPO HERMANOS ROSALES

ADMOR.,

ANGEL MENDOZA

DIRECTOR.

PEDRO GUDINO

OFICINAS

CALLE CARACAS No. 2

Toda correspondencia y envío de dinero a "SAGITARIO" Apartado 10, Dona Ceilia, Tamps. Méx.

Subscripción voluntaria

Solidaridad

PRO PrensA SAGITARIO

Benjamin Villa	10
P Guillén	10
José Sanchez	10
Alfredo A del Castillo	10
Pedro Morán	10
Apolonio Luna	10
Nicolas Gonzalez	10
Emeterio de la O	10
Pedro Gudino	10
F. C. Córdova	10
Pablo Alfaro	10
J. Ybarra	10
G. Navarro	10
E Ramirez	10
José Rodriguez	10

Suma total 93

Aviso

ALA PrensA OBRERA

Cancelen la dirección

"Germinal" "Vida Libre"

y "El Pequeño Granero"

En su lugar poner

los directorios a "Sagitario" Ap. No. 11. Ce

Tamps. Mexico.

P. Guillén.

los afectos de la... los hombres que... el valor suficiente... de ellos cuan... a las alas... no deben afi... las grandes causas.

Registado c...

Problema del Hambre

Presidente de México y sus ministros, al parecer, muy preocupados por el problema que más inquieta a todos los desarrapados: el hambre.

Las y vendidas de Luis de León a los Estados; los viajes de... y Pani a recibir instrucciones... los millones americanos... las jiras del mismo Presidente... los distintos lugares de la región... tienen sus "estrategias".

extrema actitud que se nota en... jeres oficiales, tiene, para los... un innoble propósito: e... las aspiraciones de los que... tramos bajo el peso agobiador de... parásitos que viven del sudor...

de ningún modo. Porque el... del hambre quedaria resuelto d... de un modo muy sencillo; en... la tierra y las fabricas a los tra... abriendo los graneros y alm... todos los necesitados. Y en m... meses se acabaria como por m... bienestar y se descontento con... manera de volcar en el co... parias. La alegría y completo... reñarían en todos los rostros... los hogares del pobre.

es ciertamente la revolución... urgente problema lo que trae al... esos altos personajes enfangad... miano político. Lo que en real... man ellos es apuntalar el vestu... social que es desploma para ha... por algunos años más. Pretende... las angustias situación del pob... con leyes y más leyes, así como l... una desvia la atención del niño... de con el de la estrellas y...

pero nosotros ya más expertos q... ya no nos dejaremos emboba... tasta labor de la pinnama, sino... la frente erguida y la vista hac... LIBERTAD Y LIBERTAD! que ya du... tista mente, seguiremos firmes... que ese noble propósito que po... que ha sido nuestro más fuerte...

¡Disputas saben bien que el h... a institutos y no a leyes, y que... culdas se encuentran las luya... y las horas contra los... sin embargo, también sal... que a su soberano impuls... plantas todas las tiranías y... coronadas.

LIBRADO RIVI
Ultrajes Bolsheviks
Cultura Obrera
seguida repr...
mediación del "Libertar...
malas noticias de los u...
enores bolsheviks.
Kropotkin
de los conservado...
director del Museo fue arres...
a un punto cercano a S...
compañeros de Francia...
Comité Intern...
que invetigue dicho ult...
acerca de la nueva bellaqu...
Bolsheviks
obtenamos más datos, luego